Travailler? Produire?

Le mot d'ordre : «Travailler, Produire» a d'ores et déjà échoué.

Les ouvriers ont travaillé sans compter pour la reconstruction; mais les trusts ont travaillé consciencieusement pour saboter! et la production n'est guère avancée! (1)

Nous n'aurons ni trop chaud, ni trop à manger cet hiver!

De plus, les ouvriers sont démoralisés, beaucoup sont dégoûtés du travail... Il ne saurait en être autrement, puisque le parti socialiste, le parti communiste et la C.G.T. exhortent la classe ouvrière à travailler sans revendiquer. La classe ouvrière ne peut faire confiance aux capitalistes, responsables de la guerre et des ruines qu'elle a accumulées!

Travailler, produire, oui, mais à la condition que le prolétariat organise et contrôle toujours plus la production!

Comment organiser la reprise économique?

a) Un plan de production sera établi par les travailleurs eux-mêmes, organisés dans leurs syndicats. Dans chaque usine, les ouvriers féront le recensement des possibilités de production, des stocks de matières premières, de la maind'œuvre disponible, ils fourniront un état des machines et de l'outillage, des réparations à effectuer, etc... Les responsables syndicaux transmettront aux échelons supérieurs, et finalement la C.G.T. sera en mesure de dresser un plan national de la production. Dans ce plan, l'essentiel sera de remettre en état les transports et les productions charbon-

nière et électrique pour faire démarrer le commerce et l'industrie.

Les ouvriers exerceront un contrôle constant sur l'application de ce plan.

b) Les grandes entreprises de production et de commerce, avant tout les banques, seront nationalisées.

La nationalisation sera faite sans indemnité ni rachat, même pour les patrons « patriotes » ! Car tous ont vécu de l'exploitation des masses laborieuses, et ce serait un défi à la justice qu'ils soient encore indemnisés quand la collectivité rentrera en possession de son bien!

Naturellement les petits actionnaires recevront leur dû sous forme d'une rente d'Etat

c) Il faut organiser le contrôle ouvrier de la production. Constituons dans les entreprises, des commissions démocratiquement élues par l'ensemble des travailleurs. Celles-ci auront la charge de contrôler la production de l'entreprise et la bonne exécution du plan; elles rendront compte de leur mission à tous les travailleurs de l'entreprise.

Ce contrôle me pourra être efficace

⁽¹⁾ Nos usines travaillent à 23 % de leur capacité, avoue Pléven à Guingamp.

Parfois aussi les trusts détournent la production vers des buts réactionnaires.

Ainsi l'Humanité du 26 juillet (en 2º page, 6º colonne) félicite les métallos de la Lorraine, à Argenteuil, qui ont en cinq mois quadruplé leur production. Mais, sur la même page, en 1re colonne on lit:

[«] Des entreprises françaises exécutent des commandes pour les utines espagnoles. C'est ainsi que la Lorraine, à Argenteuil, vient de fabriquer des essieux de trolleybus pour la société Escanose de Saragosse ».

Les métallos d'Argenteuil ont travaillé pour les beaux yeux de Franco!